

Publicación, se autoriza a los interesados a usar el texto.

María Ester Montecinos

"Tiempo - Lovers"

"Mi alma está en Constitución"

María Ester Montecinos, presidenta del Centro Cultural de Escritores de Talca, tiene su corazón en las vacaciones en el litoral de nuestra región, especialmente en las playas y el encanto de Constitución, uno de los lugares recurrentes en la memoria de varios talquinos que no pueden quedar indiferentes, frente a la magia del mar de la costa maulina.

Desde niña y hasta su edad adulta, la poetisa de nuestra ciudad, ha visitado Constitución, donde vuelve año a año para poder disfrutar de la particular belleza que ese balneario posee.

"Recuerdo cuando en Constitución aún no existía la CELCO, iba yo junto a mi padre, y le tenía miedo al mar, a esas grandes olas... creo que no hay parte de Constitución que no conozca".

María Ester echa muchas cosas de menos en esas playas, sobre todo la tranquilidad y la paz que antes se veía por esos lados, y que hoy se ha perdido producto de la modernidad y un gran flujo de personas que acuden a nuestro litoral escapando del calor de las ciudades del valle central.

"Me encanta mirar desde el cerro hacia la ciudad en la noche, los árboles con esas luces de colores que le ponen... yo me siento como hija de Constitución", agrega ella, y eso se le nota, porque sus ojos logran transmitir la emoción de los hermosos recuerdos y también de aquellos amargos de la gente que ya no está con ella.

No se queja de nada de allá, porque dice que se ha ido acostumbrando a los cambios que la vida moder-

na ha hecho en Constitución, porque es necesario ir avanzando. "Echo de menos algunas partes de allá, que están abandonadas y que son muy lindas, pero creo que Constitución es para vivirla, para estar allá, con ese viento fuerte, con el mar helado y todas esas cosas características que tiene", agregó María Ester.

Los lugares mayormente mágicos para ella, son la Piedra de la Iglesia, el muelle, y todo en realidad, porque tal como dice, "lo he vivido todo en forma plena".

Otro lugar que sus ojos han disfrutado ha sido la minera localidad de Lota, en la Octava Región, "porque Lota es una ciudad que encierra mucha historia y además me sentí realmente mujer con todo eso, porque la plaza de allá es un homenaje a la mujer, pues tiene

distintas estatuas, donde no hay ninguna figura masculina". También percibió a su gente, su historia, su entorno, que posee un encanto inigualable. Paseó por Tomé, el puerto de Lirquén y otros lugares de la zona del Biobío. Pero aún su corazón está en Constitución.

Si usted fuera un lugar, ¿cuál sería?

"Ese lugar de Constitución donde hay una campana antigua, cerca de donde el río se une con el mar, que está detrás de la CELCO, por ahí donde está la piedra de las Ventanas. Me ubicaría ahí, no porque tenga algún recuerdo en especial, sino porque hay más soledad, más tranquilidad, porque ahí está el espacio para pensar y para crear".

Tomás Loyola B.

EL CENTINCO 05-02-1999 AAF-3400

AFS-15

María Ester Montecinos, "Mi alma está en Constitución" [artículo] Tomás Loyola B.

Libros y documentos

AUTORÍA

Loyola B., Tomás

FECHA DE PUBLICACIÓN

1999

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

María Ester Montecinos, "Mi alma está en Constitución" [artículo] Tomás Loyola B.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile